

# Merche suma una nueva gesta mundial

## ARTES MARCIALES MIXTAS

La deportista de Sariego, a sus 16 años, conquista el oro en el Mundial Sub 18 de Grappling en Kazajistán con el quinto metacarpiano de la mano derecha roto

EDUARDO ALONSO

GIJÓN. «Quiero poder dedicarme a lo que me gusta, que es pegarme». Merche García, «la niña más peligrosa del mundo», como la definió David Broncano cuando la tuvo recientemente como invitada en su programa 'La Revuelta' de Televisión Española –tiró al presentador al suelo en el escenario mientras lo agarraba por una pierna y le regaló una camiseta con su apodo estampado, 'La puta niña', que le pusieron unas rivales canarias tres años atrás–, con esa naturalidad que le otorgan sus 16 años, a la que une una actitud claramente de campeona, puede presumir de muchas cosas: trabajo, compromiso, dedicación... Pero, sobre todo, de títulos, a los que suma ahora uno nuevo: el oro en

el Mundial Sub 18 de Grappling en Astana, la capital de Kazajistán, donde aún permanece y habla con EL COMERCIO.

«La competición ha ido como esperábamos por una parte y menos por otra. Solo pudimos pelear el primer día, pero conseguimos el oro». Merche demuestra en primera persona una naturalidad y un desparpajo propios de su edad, pero, cuando llega la hora de la competición, no hace amigos. Entrenada por Omar y su padre Marcos –que practicó artes marciales mixtas– en el Gimnasio Bandog en Gijón, al igual que a su hermano Pepe, a la deportista gijonesa no hay quien ni nada que la pare. Ni una rotura en una mano.

Natural de la localidad de Sariego y estudiante de cuarto de la ESO, hizo historia el pasado año –se convirtió en la primera española menor de 18 años en conseguirlo– cuando conquistó la corona de campeona de mundo de MMA en la categoría de -67 kilos en Abu Dabi, que revalidó este pasado verano. Dos títulos que sumó a los que ya poseía en las modalidades de Grappling y Grappling GI de categoría sub 15, además de los tres nacionales de Grappling GI/NOGI, a los dos de Sambo y al de cam-



Merche García, con su nueva medalla de oro. E. C.

peona de España de judo.

La asturiana aterrizó en Kazajistán con una idea clara: conquistar el oro mundial sub 18 tanto en la modalidad de Grappling –en la que los deportistas llevan pantalón corto y camiseta de compresión llamada 'rashguard'– como de Grappling GI –la equipación es un kimono–. El primer combate, duro y exigente, con pocos resquicios, lo ganó, pero pagó un alto peaje: se rompió un hueso de la mano derecha. «En la primera pelea me rompí el quinto metacarpiano. Seguimos peleando, fue más difícil de lo normal, pero conseguimos el oro», explica la asturiana.

Aun así, con el dedo roto, Merche hizo de tripas corazón y salió con triunfos los dos siguientes combates para hacerse con la corona. No pudo hacerlo lo mismo en la modalidad de Grappling GI, en la que sí se vio obligada a retirarse, pese a que partía, de inicio, como la clara favorita a subirse a lo más alto del podio.

La recuperación de la fractura de ese quinto metacarpiano la debería tener apartada cuatro semanas del trabajo en el gimnasio, pero no será tal –«será un parón entre comillas porque adaptaremos los entrenamientos a la situación», asegura aún desde Astana–, al que dedica casi cuatro horas diarias. Descanso relativo antes de retomar el trabajo duro a la espera de nuevos retos y rivales.



El presidente Joaquín Miranda, el jefe de la sección y algunos de los participantes, durante la presentación. ARNALDO GARCÍA

## El Torneo Papis de Hockey Hierba se pone en marcha

### HOCKEY

La competición, que celebra su cuarta edición, contará con el RS Tenis Santander, Sardinero HC Santander, JAB Madrid y el conjunto anfitrión

E. ALONSO

GIJÓN. «Celebramos la cuarta edición de una competición del má-

ximo nivel». Con estas palabras comenzó ayer Joaquín Miranda, presidente del Grupo Covadonga, la presentación de un recuperado Torneo Papis de Hockey Hierba. La misma pista grupista que acogió recientemente el Torneo Mamis y el Memorial Kiko Silva será el escenario de esta competición, que se desarrollará este próximo fin de semana y que contará con la participación del RS Tenis Santander, Sardinero HC Santander, JAB Madrid y el con-

junto anfitrión. «Tras el éxito de la última edición, recuperamos este torneo esperanzados e ilusionados, devolviéndolo al lugar que corresponde», explicó el máximo dirigente de la polideportiva sociedad gijonesa.

### Guño al grupista Raúl Geijo

La entrega de premios se realizará el domingo en el mismo campo y el cartel del torneo hace un guño al grupista Raúl Geijo, fallecido el pasado mes de abril. «Quiero animar a los grupistas a que disfruten de este torneo para apoyarlo y consolidar esta prueba en el calendario», prosiguió Miranda, que hizo hincapié en «la importancia social que tienen estos torneos». «Siempre vamos a la parte deportiva, pero también es importante que vengan cuatro equipos de fuera, aunque no lo reconozcan», añadió.

También tomó la palabra Faló Rodríguez, responsable de la sección grupista, quien agradeció «el tesón de los 'papis' para sacar adelante este trofeo porque cuesta mucho» y recordó que «el hockey somos una familia y este torneo era una espina que teníamos». Por su parte, Manuel Sariego, en representación del equipo de Papis del Grupo, se mostró «supercontento» de lanzarlo de nuevo. «Hemos conseguido traer a tres equipos con la intención de consolidarlo y que venga el próximo año algún conjunto más de la zona de Cataluña y Cádiz».

## Segunda plaza del riosano Daniel Bermúdez Mon en la Copa de Europa de Zúrich

### PATINAJE ARTÍSTICO

H. VELASCO. El recién proclamado campeón regional en categoría alevín, título que logró hace dos semanas en Oviedo, Daniel Bermúdez Mon, tomó parte en la Copa de Europa de patinaje artístico, que tuvo lugar en la localidad suiza de Zúrich.

El patinador riosano era el único asturiano presente en la delegación española, en la que estuvo acompañado por su técni-

co habitual en el Ovetus Patinaje Club, Richard Carbajales.

Bermúdez participó en la prueba de modalidad libre, dentro de la categoría infantil. En la primera jornada, el riosano logró la segunda posición en el programa corto. Una medalla de plata que refrendó con otra segunda plaza en el programa largo, obteniendo una puntuación total de 81,72 puntos, lo que le permitió situarse a espaldas del también español Biel Llobet.

Esta preseña se suma a la también plata obtenida en mayo en las Artistic Internacional Series, cita de la Copa del Mundo que tuvo lugar en la localidad italiana de Trieste. El próximo reto del patinador del Ovetus serán. los campeonatos nacionales, que se disputarán dentro de dos semanas en Pamplona.



Bermúdez Mon posa con la medalla, junto a Richard Carbajales. O. P. C.